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Egun on danori.  

Gracias por acudir a esta rueda de prensa por un asunto que 
consideramos muy relevante. Confebask y sus asociaciones 
miembro – Adegi, Cebek y Sea- apoyamos esta propuesta vasca 
de PERTES REGIONALES, que en el caso de Euskadi supondría la 
ges�ón directa de en torno a mil millones de euros de ayudas 
europeas para desarrollar proyectos estratégicos vascos. 

Se trataría, como ha dicho el consejero, y pueden leer en la nota 
de prensa, de que las comunidades autónomas ges�onen el 65% 
de los fondos de los PERTES estatales que aún no se ha distribuido 
(11.792,57 millones). A Euskadi en concreto le tocaría ges�onar el 
8’8% de esa cuan�a, al ser ése el peso rela�vo de nuestra industria 
con respecto al total del Estado (INE). 

Habida cuenta de los plazos que se han establecido para la 
ejecución de los fondos europeos, creemos necesario acelerar y 
acercar su ges�ón para que aterricen de manera defini�va en 
nuestro tejido empresarial y se impulsen inversiones en proyectos 
transformadores perfectamente alineados con los obje�vos de 
Europa a la hora de asignar dichos fondos. Esto es, con criterios 
europeos de triple transición energé�co-ecológica, digital y social. 
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Esta propuesta de ‘PERTE regionales’ quiere ser construc�va y 
colabora�va. Y entendemos que es algo que podrían compar�r 
todas las comunidades autónomas, no sólo la vasca. Creemos que 
una ges�ón más ‘descentralizada y cercana’ puede suponer una 
vía adicional para favorecer el completo aprovechamiento de 
unas ayudas europeas, históricas en su cuan�a y en su obje�vo 
transformador.  

No podemos permi�rnos el lujo de perder un solo ‘euro’ por algo 
que, entendemos, podría resolverse con una par�cipación más 
ac�va de las comunidades autónomas en su asignación, ges�ón y 
distribución. 

Porque lo cierto es que, hasta el momento, la agilidad y el criterio 
establecido a la hora de repar�rlas no está siendo todo lo 
sa�sfactorio que debiera.  De hecho, a excepción de casos muy 
concretos, esos fondos europeos apenas están llegando a 
empresas vascas y a proyectos tractores de nuestro tejido 
empresarial. Los PERTE estatales hasta ahora están dejando fuera 
a numerosas empresas, pymes y proyectos vascos que sí cumplen 
los obje�vos europeos de transformación y modernización. 

Eso es lo que, por medio de esta propuesta, queremos tratar de 
corregir. Con la inicia�va conjunta que hoy planteamos con el 
Gobierno vasco para ges�onar directamente las ayudas europeas, 
precisamente, se apoya, potencia e impulsan inicia�vas regionales 
ya en marcha, y alineadas con Europa. 
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Por ejemplo, la RIS3 del Gobierno Vasco. Una estrategia de 
diversificación de la economía vasca a par�r del impulso de tres 
sectores esenciales: biociencias-salud, energía y Fabricación 
Avanzada – industria inteligente, con repercusiones en sectores 
como transporte, movilidad, TICs y todo lo relacionado con 
medioambiente y energía.  

Asimismo, esos fondos se u�lizarían para favorecer otras polí�cas 
de impulso en la renovación de maquinaria o la manufactura de 
precisión. Sirvan como ejemplo de aprovechamiento de los fondos 
europeos que planteamos con esta propuesta. 

En defini�va, compar�mos la visión de que la cercanía y la 
experiencia del Gobierno Vasco en la aplicación y mejora de 
polí�cas empresariales e industriales a lo largo de los úl�mos 40 
años, así como la probada y larga trayectoria de colaboración 
público-privada son, sin duda, un buen punto de par�da para 
asegurar que los fondos europeos van a ser u�lizados en la 
modernización y adaptación del tejido empresarial vasco a las 
demandas europeas. 

El conocimiento de nuestro tejido produc�vo y su familiaridad en 
el trato con las empresas vascas y con nosotros – sus 
organizaciones más representa�vas-, ayudará sin duda a un 
reparto más ágil y más dirigido a lo que necesitamos. 

 
Eskerrik asko 


